Lectoría:

Favorabilidad:

B

Fecha: 13-08-2024
Medio: La Estrella de Iquique
Supl.: La Estrella de Iquique
Tipo: Noticia general
Titulo: Incidente en la frontera

EDITORIAL

Incidente en la frontera

l fin de semana un militar chileno resultó herido tras un enfrentamiento presuntamente con migrantes en la frontera con Bolivia, en las cercanías de Colchane.

El hecho se habría generado a las 20:30 horas del sábado cuando el funcionario del Ejército salió del puesto de observación fronteriza ante la aproximación de un grupo de personas. Según los antecedentes, mientras hablaba con un grupo de mujeres, dos hombres lo atacaron por la espalda y le arrebataron el armamento, el que se encontraba descargado.

Si bien el incidente no pasó a mayores, dejó un manto de dudas respecto a los protocolos que pueden cumplir los funcionarios de Ejército dispuestos en la frontera, en cuanto al uso de su arma de servicio.

Ayer la ministra de Defensa, Maya Fernández, salió al paso explicando que el funcionario no estaba solo y que existen protocolos. Agregó que en caso de ser necesario, pueden usar su arma de servicio. También aclaró que en este caso el efectivo no mantenía cargada el arma por seguridad, al estar dentro del

Pág.: 11 Cm2: 168,2



Si bien el incidente no pasó a mayores, dejó un manto de dudas respecto a los protocolos que pueden cumplir los funcionarios de Ejército".

puesto fronterizo. No obstante, igualmente es importante que se puedan tomar las acciones necesarias para que este tipo de episodios no vuelvan a ocurrir.

La labor de las Fuerzas Armadas la mayor parte del tiempo es disuasiva, pero para que esto se cumpla no pueden suceder incidentes como los ocurridos el fin de semana, porque se dan señales equivocadas que podrían ser un problema a futuro.

En momentos donde las miradas están puestas en la labor que se realiza por la Ley de Infraestructura Crítica, es importante que no se dé lugar a dudas en materia de fiscalización y resguardo, toda vez que esto ha permitido mejorar el control a dos años de una crisis que generó que miles de personas colmaran la zona fronteriza presionando para ingresar a Chile y donde es posible que se genere una nueva vorágine tras la crisis política que enfrenta Venezuela tras sus cuestionadas elecciones.

Con todo, es importante que se aclare cómo ocurrieron estos hechos, de modo que se ajusten las medidas necesarias para evitar que vuelvan a presentarse.